

Ermitaj Malin

Charte Générale



L'objectif de cette charte est d'énoncer les valeurs et les démarches qui nous sont chères et qui définissent les bases de l'Ermitaj.

Les principes éthiques fondamentaux qui sous-tendent le projet de l'Ermitaj sont le respect, le soin et la bienveillance envers nos écosystèmes et tous les éléments qui les composent (y compris les hommes !).

L'Ermitaj a pour but d'aider les individus et communautés à cheminer vers un mode de vie respectueux de ces principes, dans une démarche de partage, de solidarité et d'équité.

L'Ermitaj est articulé autour de deux piliers : l'Ermitaj comme lieu d'apprentissage et de partage, et l'Ermitaj comme lieu de vie.

Un lieu de vie

L'Ermitaj souhaite être un lieu de vie pour celles et ceux qui désirent un mode de vie respectueux de la nature et de son prochain, dans un esprit de simplicité, de solidarité et de partage.

La raison est simple : nous souhaitons un lieu et un mode de vie en accord avec nos valeurs et nos principes éthiques.

Nous souhaitons, en résidant à l'Ermitaj,

- nous épanouir dans un cadre naturel et agréable, en harmonie avec notre environnement et nos valeurs ;
- cheminer vers la résilience et l'autonomie ;
- et, par le vivre-ensemble, valoriser les synergies, le partage, l'entraide et la solidarité.

Un lieu d'apprentissage et de partage

L'Ermitaj a pour vocation d'être un lieu de formation, d'information, de démonstration, d'expérimentation et d'échange autour de toutes les thématiques liées à la permaculture, l'agro-écologie, les savoir-faire paysans et l'éco-construction.

Nous pensons que la société occidentale mondialisée actuelle n'est pas durable, ni juste. Notre objectif est de chercher, expérimenter et partager des pistes changement, dans le but :

- d'inspirer autrui, en lui montrant d'autres façons de faire et de vivre ;
- d'insuffler l'envie à autrui de devenir un acteur positif du changement ;
- et de cheminer vers d'autres paradigmes, plus écologiques et équitables.

Gouvernance

- Dans un esprit de respect mutuel, de confiance et de coopération, nous souhaitons un mode de gouvernance participatif et inclusif, valorisant l'intelligence collective, et reposant sur la responsabilisation et l'auto-organisation. C'est pour cela que nous avons choisi de baser notre mode de gouvernance sur la sociocratie et de privilégier les prises de décision par consentement (en tendant idéalement vers le consensus).
- La communication étant un point fondamental dans notre manière de fonctionner, nous estimons que chaque individu à l'Ermitaj a le droit de demander une réunion pour s'exprimer, demander de l'aide ou ouvrir une discussion.

Respecter et prendre soin de notre environnement

- L'écologie est bien entendu au centre de nos préoccupations : nous sommes déterminés à cheminer individuellement et collectivement, localement et globalement, vers un mode de vie respectueux de l'environnement, visant à réduire notre empreinte écologique par une recherche de simplicité de vie, une consommation responsable, des pratiques durables, et par l'usage préférentiel de ressources et matériaux renouvelables.
- Nous tenons également à respecter toute forme de vie, et pour ce faire, nous encourageons une consommation respectueuse et raisonnée de viande/poisson, et nous souhaitons bannir les pesticides et biocides ayant des effets néfastes durables sur nos écosystèmes.

- Les choses matérielles doivent aussi être respectées : dans une démarche de simplicité volontaire, prenons soin de ce que nous possédons, pour ne pas devoir racheter ce que nous avons déjà, ni créer de déchets.
- Au-delà du respect et de la préservation de notre environnement, nous pensons qu'il est indispensable d'aller plus loin, et d'être dans une démarche de soin, en mettant en place des pratiques régénératives des écosystèmes, notamment grâce à la permaculture.
- Plus encore, nous souhaitons, grâce à une ouverture vers l'extérieur et une démarche de sensibilisation, que ce mode de vie respectueux de l'environnement soit une source d'inspiration pour autrui, dans un espoir de faire évoluer les pratiques et les mentalités à plus large échelle.

Respecter et prendre soin de soi-même et d'autrui

- Le respect de soi et de l'autre et l'écoute de l'altérité sont des principes fondamentaux. A ce titre, nous pensons qu'il importe de valoriser et respecter chacun dans sa singularité, ses différences et son rythme propre. Chacun a des priorités, des affinités avec certains aspects du "vivre-ensemble" et du "faire-ensemble" dont nous voulons tenir compte.
- Être authentique, être vrai - et agir vrai- impliquent que nous puissions dire les choses sans hypocrisie. Pour mieux communiquer, nous veillons à identifier nos besoins et à formuler nos demandes dans le respect de soi et de l'autre, et en s'inspirant de la communication non-violente.
- Dans une démarche de confiance mutuelle, nous désirons laisser le plus possible de place à la liberté et la responsabilité individuelle : la liberté de choisir son rythme et de s'auto-organiser, ainsi que la liberté d'entreprendre, en encourageant les prises d'initiatives.
- Nous veillons à trouver une harmonie entre vie privée et vie collective et à ce que nos problèmes personnels puissent être partagés sans envahir le groupe.
- Nous accordons beaucoup d'importance aux moments de partage et de convivialité et tenons à instaurer un climat de confiance et de bienveillance dans notre quotidien.

- Étant dans une démarche d'apprentissage et d'expérimentation constante, aussi bien au niveau du vivre-ensemble que de nos pratiques, la remise en question - tant individuelle que collective - doit être davantage perçue comme un moteur que comme un frein. Il en va de même pour les échecs, que nous considérons comme autant d'opportunités de progresser, du moment que des leçons en sont tirées.

Être solidaire

- Entre nous, nous veillons à nous entraider, notamment via l'échange de services et en privilégiant les échanges non marchands.
- Nous désirons nous faciliter la vie et celle des autres en créant et en favorisant des synergies : nous pensons qu'en agissant ensemble, nous pouvons être plus créatifs et efficaces, et apprendre les uns des autres.
- D'autre part, toute initiative de solidarité et d'ouverture vers l'extérieur est bienvenue, notamment en favorisant les rencontres et échanges, et en participant à la vie locale (culturelle, associative, professionnelle etc.).
- Nous considérons la diversité comme étant une richesse, que nous souhaitons valoriser: la biodiversité dans nos écosystèmes, mais également la diversité sociale, culturelle et générationnelle.